
彭定康為「港獨」張目的歪論站不住腳

彭定康聲稱，希望林鄭月娥能向中央
說明，在香港「談論民主」不是顛覆國
家行為（act of subversion），並說服對
方不應將香港人視為製造麻煩的「異見
人士」。彭定康混淆概念，將「港獨」
移花接木到「民主」問題上，企圖轉移
視線。「港獨」是極少數極端分子的活
動，這意味着「港獨」與民主本身格格不
入，「港獨」是香港社會的毒瘤，它損毀
香港的民主、法治、經濟，它具有分裂國
家和顛覆中央政府的性質。因此，民主
與「港獨」根本是兩回事，彭定康把爭
取民主和搞分裂、顛覆混為一談，是刻
意為「港獨」的顛覆行為打掩護。
彭定康是香港民主發展的「撤軌
人」，最無資格對香港民主評頭論足。
當年彭定康被英國選民拋棄，才被倫敦
派來香港做獨裁港督，他已經打上被祖
家民主選舉拋棄和獨裁港督的印記，應

該謙虛謹慎、自慚形穢，而不是大言不
慚地奢談「民主」。

吹捧黃之鋒包藏禍心
反對派和外部勢力罔顧黃之鋒等人暴

力違法、破壞法治的事實，將黃之鋒等
人美化為「政治犯」、「良心犯」，
《紐約時報》聲稱要提名黃之鋒等人拿
諾貝爾和平獎，彭定康吹捧「他們將在
歷史留名」，「代表着可以令世界變得
更好的價值」，是「香港的未來」。
這些肉麻的吹捧之詞，其中包藏的禍

心，是向香港年輕人傳遞錯誤資訊，將
暴力違法行為視之為光榮及值得感到自
豪的行為，以鼓勵更多香港年輕人去模
仿，不惜以身試法搞街頭抗爭，令香港
法治蕩然無存，也令青年人的前途盡
毀，這根本是罔顧香港社會安寧和年輕
人前途的險惡之論。

上訴庭對黃之鋒等人的判詞指出：
「有人包括一些有識之士，鼓吹『違法
達義』的口號，鼓勵他人犯法，該等人
蔑視法律，不但拒絕承認其違法行為有
錯，更視之為光榮及值得感到自豪的行
為。」這對彭定康吹捧黃之鋒也是當頭
棒喝。彭定康包藏禍心吹捧黃之鋒，只
能暴露他與戴耀廷等「有識之士」是一
丘之貉。

攻擊校長違教育倫理規範
就香港十間大學校長日前發表聯署聲

明，表明不支持「港獨」，並批評校園內
濫用言論自由的行為，彭定康聲稱：「我
希望大學校長被容許繼續盡其職責營運
大學，大學應該是獨立自主的機構。」
十大校長聲明，得到社會廣泛認同和

支持，十大校長的正義之舉，是為了防
範大學校園被「港獨」歪風侵襲而永無
寧日，為了避免更多學生被「港獨」思
潮荼毒而誤入歧途，甚至前途盡毀。聯
署聲明顯示大學校長作為大學的最主要
負責人，在反「港獨」的大是大非問題
上堅守底線，維護大學的總體利益和學
生的根本福祉。特首林鄭月娥強調，十

間大學校長發表反「港獨」聯合聲明是
大學校長「應有之義」。彭定康將十大
校長的正義之舉暗諷為沒有「盡其職
責」，這是顛倒是非。
世界各國的政府和法律都不會允許學

校討論分裂國家、煽動民族仇恨；相反
應該重視教育學生熱愛祖國和反對分裂
國家，這已經成為國際社會最基本的教
育倫理和規範。英國的大學對學生的言
論一向有嚴格的控制。據統計，2017
年有20所英國高校有過禁止報紙媒體
的行為，有21所高校有過禁止個人演
講的行為，有16所高校有過暫停學生
組織的行為，有17所高校有過禁止海
報張貼的行為。這些都是因為有關言論
涉及一些社會禁忌，就如「港獨」在香
港一樣。
請問彭定康，英國是否允許大學討論

北愛爾蘭獨立問題？是否允許大學討論
拒向王室效忠甚至顛覆王室的問題？彭
定康應該去問一問美國政府，會否容許
在校園內大講白人至上的種族主義，去
問一問德國政府，會否容許在校園內讚
揚美化邪惡的納粹。擔任紐卡素大學和
牛津大學校監的彭定康對此不可能不

知，可見他攻擊十大校
長聲明，指大學應容許
討論「港獨」問題，完
全是別有用心，是以
「討論」為名，替「港
獨」張目。

信口雌黃引喻失義貽笑大方
彭定康又舉安樂死和同性婚姻為例

子，指這些行為基本法亦沒有准許，但
社會同樣可以討論。以此推論，雖然基
本法同樣不容許「港獨」，但校園討論
甚至宣揚「港獨」理應沒有問題云云。
彭定康將安樂死和同性婚姻與「港獨」
相提並論，但這是性質根本不同的問
題，前二者屬於有爭議的社會問題，
「港獨」則屬於違反憲制的政治問題。
彭定康信口雌黃、引喻失義，實在是貽
笑大方。
有爭議的社會問題當然可以討論，但違

反憲制的政治問題則屬於禁忌，世界上任
何地方都有違憲違法的禁忌，從來不存在
絕對、不用負責任的言論。因此，香港應
通過法律將「港獨」列為禁忌，與德國將
納粹列為禁忌有着同樣的合理性。

在「港獨」勢力遭遇沉重打擊，反對派陷入低潮，校園「港

獨」回光返照式地瘋狂反撲的時刻，「末代港督」彭定康又「巧

合地」來港，以各種歪論為「港獨」張目，但他的歪論全部站不

住腳。

為青年網上發聲營造環境

近年來，特區政府開展大量香港與內地
的交流活動，鼓勵青年到內地考察實習，
幫助他們加深對國家的認識。民政事務局
報告顯示，青年內地交流資助計劃及實習
資助計劃在2016至2017年度的開支為1.26
億元。筆者注意到，大部分年輕人對這些
活動都是樂意參與，充滿好奇及興趣，亦
會精心準備，事前會通過網絡搜尋資料，
事中會拍攝相片和短片，事後亦會撰寫總
結報告向主辦團體「交功課」。但是，他
們通常不願意與公眾分享在內地的所見所
聞，甚至無意與親友提及在內地的交流事
宜。

社交媒體提供分享平台
香港的資訊科技快速發展，互聯網產品

及服務種類繁多。特別是社交媒體廣泛流
行，可謂五花八門，比如大家耳熟能詳的
Facebook、 Twitter、 WeChat、 Insta-
gram， 以 及 WhatsApp、 Telegram， 等
等。這恰是讓更多的人平等地拿到專屬於
自己的「咪」，讓更多的人找到屬於自己
的發聲舞台。
香港中文大學亞太研究所轄下「青年研

究中心」的一項調查顯示，青年平均每天
有一至兩小時，甚至更多時間使用社交媒
體；青年在社交媒體中最經常做的事情是
「瀏覽朋友狀態」，約佔24.1%，也有
11.6%的受訪者是「即時通訊」，兩者相
加超過三分之一；46.4%的青年表示以社
交媒體為獲得公共事務資訊的最主要來
源。可見，社交媒體已經得到廣泛應用，
而且熟練程度越來越高、依賴程度越來越
深。亦可以就此下一個判斷，部分青年人

若長時間不使用社交媒體，會感覺與世界
失去聯繫、煩躁不安，以至於無法在現實
生活中結識新朋友。

政治化使網民感窒息
不過，近年香港政爭氾濫。反對派不惜
將民生、社會事務政治化。這不僅阻礙發
展進步，而且人為製造對立及對抗。這種
爭論從街頭延伸到互聯網上，挑撥並鼓動
網民在社交媒體上「大戰」，輕則因意見
不合而互相「Unfriend」（絕交），重則
大玩「起底」、「圍攻」及語言暴力，使
得網絡世界也充滿戾氣。
社交媒體是技術進步的產物，本身可以

使人與人之間的溝通更加緊密。隨着反對
派將其當作意識形態戰場，普羅大眾也不
知不覺被捲入到網上資訊的洪流中。這種
高度政治化的社會氛圍，使得網絡空間不
再清朗，亦使得各種網絡欺凌頻密發生、
網絡霸權不斷上演，讓普通網民在社交媒
體中感到窒息，使他們不得不逃離社交媒
體，把自己隱藏起來，包裹得嚴嚴實實，
更不願意在這個空間發出聲音。現在，社
會上已經出現了不正常的現象，就是90後
及00後出生的青年人越來越不傾向使用
Facebook。
民主社會本來容許社會有不同的聲音，

能達至和而不同更是妙事。但是，如果負
能量長期「佔上風」，網絡社群和網民之
間將失去互信，持續撕裂、各走極端實在
不是香港社會之福。放眼未來，香港社會
各界，特別是激進反對派，應該放下爭
拗，為青年發聲營造良好的網絡環境，讓
正能量充滿網絡世界。

孟中印緬經濟走廊建設倡議是2013年5
月李克強總理訪問印度期間提出，得到印
度、孟加拉國、緬甸三國的積極響應。該
倡議對深化四國間友好合作關係、建立東
亞與南亞兩大區域互聯互通有重要意義。
2013年12月，孟中印緬經濟走廊聯合工作
組第一次會議在昆明召開，與會各方簽署
了會議紀要和孟中印緬經濟走廊聯合研究
計劃。會議就經濟走廊發展前景、優先合
作領域和機制建設等進行了深入討論，就
交通基礎設施、投資和商貿流通、人文交
流等具體領域合作達成廣泛共識，並由此
正式建立了四國政府推進的孟中印緬合作
機制。
孟中印緬經濟走廊東起昆明（中國），
西至加爾各答（印度），跨越大片地區，
其關鍵節點包括曼德勒（緬甸）、達卡
（孟加拉）、吉大港（孟加拉）和其他主
要城市和港口，建設的重點是深化互聯互
通等領域合作。
孟中印緬經濟走廊建設使繞過馬六甲海

峽的油氣運輸通道成為現實。中緬油氣管
道是中國企業迄今在緬甸投資成功的最大
合資項目，由來自中國、緬甸、韓國、印
度的6家公司共同出資建成。中緬油氣管
道項目建設過程中，中石油與印度、緬甸
等國際知名企業共同參戰，中緬天然氣管
道（境外段）2013年7月28日投產以來，
至2017年2月14日，已實現安全平穩運行
1,310天，累計向中國輸氣127億立方米，
為緬甸下載天然氣14億立方米。中緬原油
管道項目是中緬油氣管道合作項目之一，

其中緬甸段管道全長767公里，中國段管
道全長649公里。2017年6月7日，中緬
管道原油順利抵達雲南石化，與繞行馬
六甲海峽相比，中緬原油管道縮短運送
里程1,820海里，降低了運輸風險和運輸
成本。中緬油氣管道每年為緬甸帶來包
括稅收、投資分紅、路權費、過境費、
培訓基金以及社會經濟援助資金等巨大
的直接收益，該項目還為緬甸方面培養
了大量專業人才，擴大了當地就業；在
中緬油氣管道項目這個多國合作的國際
化商業項目中，中國、緬甸、印度三方
企業愉快合作，獲得了良好的經濟效
益，成為孟中印緬四國開展互聯互通基
礎設施建設的先導項目。
除中國雲南外，孟中印緬經濟走廊的其

他地區，人均年用電不到300度。在孟加
拉國，40%的人沒法用電，在緬甸約50%
的人享受不到電力供應。孟加拉國、印
度、緬甸在電力建設過程中，需要引進外
資開發電力資源，中資企業在煤電、水
電、輸變電方面與上述三國開展了卓有成
效的合作。由中國出口信用保險公司擔
保、中國機械進出口（集團）有限公司實
施的孟加拉國希拉甘傑電站二期225MW
聯合循環電廠項目，建成後將極大改善當
地工業用電和居民用電狀況。
孟中印緬經濟走廊建設促進了沿線地區

的普遍發展，打造一條興旺的經濟帶，走
廊的建設不僅有助於減少貧窮和改善民
生，還帶動了四國所在區域走向共同繁
榮。

楊莉珊 九龍東區各界聯會常務副會長 北京市政協常委

方正清桂 松

對違法狂徒必須依法懲治

香港是法治之都，可是近年有少數不法
分子瘋狂踐踏法治，將非法集會、遊行當
家常便飯，以衝擊政府機構和中聯辦為
「榮」，甚至公然宣揚「港獨」。這種現
象近日更有變本加厲之勢，使香港亂象叢
生，社會的安定繁榮嚴重受挫。對於這些
人，特區政府和大多數市民以極大的包容
和耐性爭取他們棄惡從善，他們就是不聽
不改，繼續橫行無忌，目空一切，將政府
的善意視作對他們的畏懼。
當前「港獨」言論和活動趨於猖獗，原
因有二。一是他們認為宣揚「港獨」是言
論自由，於是肆無忌憚、振振有詞。言論

自由，誠然可貴，必須維護，但意見要在
合法的範圍內表達。倘若言論違法（例如
誹謗他人、分裂國家、煽動叛亂等），不
但要制止，還要治罪。這是舉世公認的準
則。這些人只強調「自由」，卻罔顧守
法，實乃無法無天，以言論自由作為其蓄
意違法的擋箭牌，哪有這樣便宜的事！我
們的社會要洞悉他們的詭詐，揭穿和批判
他們的違法言論，對於受其蒙騙者，則要
加強法治教育。二是「港獨」至今尚未受
到制裁。早在香港回歸初期，已有人散播
港人應「自主自決」的意識，並且只強調
「一國兩制」中的「兩制」，輕視「一
國」。這種似是而非的言論並未引起有關
各方的注意。其後港大學生會刊物《學
苑》刊登宣揚「港獨」的文章，雖然當時
的特首梁振英指出其謬誤，但是仍未引起
廣泛的警惕。接着出現了「光復上水」、
「去大陸化」等口號和標語，有人進而在
國慶日舉起寫上「港獨」的標語牌到中聯
辦抗議，仍未受到嚴厲譴責。此後鼓吹
「港獨」的集會和文章不時出現，「民族
黨」更以「港獨」為宗旨。因此日前中文
大學竟然張掛「港獨」的大幅橫額，實在
是冰凍三尺非一日之寒。

中央一再指出，「港獨」是分裂國家的
罪行，要求特區政府從速為基本法23條立
法。特首林鄭月娥亦強調「港獨」是非法
活動。足見中央和特區政府已下決心處理
「港獨」問題，現在該是坐言起行的時候
了。筆者認為，凡是「港獨」組織均須取
締和懲治，凡是散播或煽動「港獨」言論
者，不管是什麼人，一律問罪。現在社會
人士要求大學處理那些宣揚「港獨」的學
生，這是必要的。但更重要的是政府對堅
持「港獨」者應依法究治。總之，對付
「港獨」這樣的嚴重罪行，要發揮法治威
力，繩之以法，這樣才能從根本上遏止
「港獨」。有人擔心這會引起社會強烈反
彈，影響社會穩定，這種顧慮並不必要。
只要我們堅持法治精神，嚴格依法治港，
懲治的只是那些違法者。須知擁護法治的
市民畢竟佔大多數，那些受矇騙的人，也
會醒悟。最近上訴庭判決黃之鋒等三人入
獄，得到法律界人士以及廣大市民的支
持，足見公理、法治自在人心，這是社會
得以穩定繁榮的基石。若對違法者忍讓姑
息，反而助長其氣焰，讓其胡作非為、興
風作浪，那時香港將會群魔亂舞，永無寧
日。治亂世用重典，斯言是矣！
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張敬偉

美聯儲縮表對全球市場的影響

最新的美聯儲議息會議決定，今年10月
起將啟動漸進式被動縮表。
無論加息還是縮表，美聯儲的主要目的
是要改變危機時期的寬鬆貨幣政策，實現
貨幣政策的正常化。美聯儲累計加息已經4
次，也設定了預期加息的時間表和路線
圖。但是只加息不縮表對美國市場會帶來
偏差。譬如，加息會推升長期利率，不僅
降低美國出口競爭力，而且會拉低美國消
費和企業投資。
美聯儲縮表的時間表和路線圖是這樣
的：一是用相當小的削減規模測試市場反
應，避免市場風險。最初的削減規模為100
億美元，其中包括60億美元的國債和40億
美元的抵押貸款證券。二是三個月上調一
次規模上限，直到500億美元的規模。三
是縮表時間設定為5年，而且縮表規模為2
至2.5萬億美元的總規模。按照這一時間
表，5年後的2022年，美聯儲的資產負債
表依然高於危機前的1萬億美元左右。

縮表規模較小 時間拉得很長
美聯儲漸進式的縮表政策，預計不會給
市場帶來大的衝擊。尤其是，美聯儲早就
給出了年內縮表的市場「預告」，市場早
有思想準備。
但是，聯想到美聯儲首次加息引發的
市場波動，10月的縮表效應仍然不容忽
視。首先，全球化下的資本市場向來具
有敏感的嗅覺，而容易產生條件反射作
用。但是無論股市的波動還是黃金價格
的調整，其實都無關市場大局。其次，
美聯儲縮表，對於實施過度寬鬆貨幣政
策且退出較晚的經濟體而言，追隨美聯
儲的腳步實施緊縮貨幣政策將是趨勢。
其三，對中國市場的影響風險可控——
一方面中國的貨幣政策和美國基本同
步；另一方面中國的資本市場經歷早年
的股災後，目前處於嚴監管狀態。A股市
場或有暫時的震盪波動，但整體不會有

大的變化。由於人民幣匯率現在企穩回
升，因而，美聯儲縮表或讓人民幣匯率
有所回調，這反而對中國經濟有利。
但是對於一些還沒有走出危機的經濟

體，譬如委內瑞拉等，美聯儲縮表將帶來
更糟糕的市場衝擊。
作為全球第一大經濟體，美聯儲縮表

帶來的影響是全球性的。無論是激烈還
是平穩。需要提醒的是，美聯儲縮表進
程拉得太長，也會受到一些因素的掣肘
和阻滯。
一是朝鮮核導危機這個「灰犀牛」因素

的影響。特朗普在聯合國會議上對朝鮮發
出「徹底毀滅」的強硬信號，如果美國對
朝動武，將會損壞國際社會對朝制裁的集
體努力。朝鮮的報復也將帶給區域和美國
不可預知的風險，軍事冒險帶來的市場風
險是必然的。
二是來自全球市場的「黑天鵝」風險。

雖然美國經濟在復甦，但是新經濟周期的
前景並不明朗，加之特朗普對主要貿易夥

伴採取「美國優先」的貿易強硬政策，全
球貿易戰和貨幣戰的風險猶存。如果美國
和主要貿易夥伴陷入「亂戰」，美國經貿
就會受到影響，縮表進程也將受到波及。
此外，歐洲的英國脫歐進程談判、德國大
選和歐洲反恐，能否有個「好結果」也會
形成市場倒逼效應，影響美聯儲的縮表決
策。
三是縮表路線圖長達數年。這一進程不

僅面臨着上述諸多風險，而且也跨越特朗
普的第二個任期（如果能連任）。現任美
聯儲主席耶倫本屆任期所餘無幾，由於特
朗普對耶倫本人的不滿，耶倫很難連任。
一旦特朗普任命的美聯儲新當家加速縮表
進程，帶來的市場風險和全球市場動盪難
以預期。
四是縮表進程將導致流動性不足，加之特

朗普竭力推動的大規模減稅法案，這和特朗
普要推進的萬億規模的大規模基礎設施建設
計劃相抵牾。特朗普如何平衡加息縮表和大
幹快上的矛盾，考驗其政治智慧。

■耶倫任期即將屆滿，為聯儲局縮表進程帶來不明朗。

■本港絕大多數市民堅決反「港獨」。圖
為青年團體反「港獨」請願活動。


